
TOURISME DURABLE & BIODIVERSITE 

La biodiversité est le tissu vivant de la planète. Dans un contexte parisien très dense et fortement 
urbanisé, la présence de la nature en ville améliore le cadre de vie et la santé des citadins.  
La préservation de la biodiversité à Paris est donc un enjeu majeur et le sera encore plus demain. 

 

La ville s’engage avec la création d’espaces de biodiversité, le développement d’un plan d’actions en 

faveur des oiseaux nicheurs à Paris ou encore de rues végétales dans tous les arrondissements.  

Comment participer ? 

Respecter les espaces naturels : Lorsque vous visitez les parcs, jardins et espaces naturels de Paris, 

évitez de marcher en dehors des sentiers balisés, de cueillir des plantes, de nourrir les animaux 

sauvages ou de perturber leur habitat. 

Gérer ses déchets de manière responsable : Pensez à jeter vos déchets dans les poubelles appropriées 

et à recycler autant que possible.  



Quelques activités liées à la biodiversité pour découvrir Paris et l’Ile de France :  

Explorez Paris à pied au fil de balades urbaines grâce à l’application balades durables 

 Une application qui vous permet de découvrir Paris sous un 
nouveau regard. Des parcours pour visiter les quartiers en 
mouvement, les nouveaux aménagements, des coins de nature 
sauvage ou cultivé, observer les espèces animales ou végétales 
rares ou communes de la capitale.  

   

Visitez la Cité des Sciences 

 

Un lieu effervescent, véritable paradis des petits comme des 
grands où il y a toujours quelque chose à faire, des découvertes à 
explorer et plein de choses à apprendre. 
Métro : ligne 7, station Porte de la Villette 
Bus : lignes 71, 139, 150, 152 (Porte de la Villette) 
Tramway : T3b (direction Porte de Vincennes - Porte d'Asnières, station 
Porte de la Villette) 

 

   

Découvrez la Fondation GoodPlanet, au cœur du Domaine de Longchamp  

 

Le château de Longchamp, imposante bâtisse du XIXème siècle, 
accueille sur deux étages des expositions exclusives. Tandis que le 
parc du Domaine abrite 3,5 hectares de nature préservée, une 
exposition photo et plusieurs œuvres disséminées le long d’un 
sentier nature original à Paris. Au milieu du parc, « La Clairière » 
est un véritable écrin de verdure au cœur des bois où y trouver 
chaque weekend une offre de restauration bio et locale, des jeux 
de plein air, des concerts, des personnalités et associations 
engagées avec qui échanger. 
Métro : ligne 1 (station Porte Maillot, prendre la sortie André Maurois) 
puis bus 244, ligne 10 (station Porte d’Auteuil) puis bus 241 
RER : ligne C, station Neuilly – Porte Maillot puis bus 244 

 

 

Allez vous balader dans les forêts près de Paris 

 

Le Pays de Fontainebleau : Ce massif forestier offre au visiteur un 
véritable havre de paix tout à fait indiqué pour la pratique de 
nombreuses activités de plein air : escalade, randonnée, VTT ou 
encore balades en chiens de traineau. 
Profitez-en pour visiter le château de Fontainebleau, demeure 
royale puis impériale. 
Transilien : depuis Paris Gare de Lyon, ligne R 

 

   

 

Le domaine naturel de Saint-Germain-en-Laye : le château dans 
lequel est né Louis XIV accueille désormais le musée d’Archéologie 
nationale et est entouré d’un domaine naturel de près de 3 500 
hectares pour vos longues promenades en famille. Un véritable bol 
d’air loin de l’agitation de la ville ! 
RER : ligne A jusqu’à Saint Germain en Laye 

 

 

 

https://www.visitparisregion.com/fr/foret-de-saint-germain-en-laye
https://www.visitparisregion.com/fr/foret-de-saint-germain-en-laye
https://www.visitparisregion.com/fr/musee-d-archeologie-nationale-domaine-national-de-saint-germain-en-laye
https://www.visitparisregion.com/fr/musee-d-archeologie-nationale-domaine-national-de-saint-germain-en-laye


SUSTAINABLE TOURISM & BIODIVERSITY 

Biodiversity is the living fabric of the planet.  

In the densely populated and highly urbanized city of Paris, the presence of nature enhances the 

quality of life and the health of its residents. Therefore, preserving biodiversity in Paris is a major 

concern and will be even more so in the future. 

 

The city is committed to this cause by creating biodiversity spaces, developing an action plan for 

nesting birds in Paris, and implementing green streets in all districts. 

How can you participate? 

Respect natural spaces: in parks, gardens, and natural areas in Paris, stay on designated paths, avoid 

picking plants, refrain from feeding wildlife, and avoid disturbing their habitats. 

Manage waste responsibly: remember to dispose of your waste in appropriate bins and recycle 

whenever possible. 

Here are some biodiversity-related activities to explore Paris and the Île-de-France region: 



Explore Paris on foot through sustainable walks using the "Balades Durables" application 

 This app offers new perspectives on Paris, through guided stroll 
which allow to discover dynamic neighborhoods, new landscape, 
pockets of wild or cultivated nature, and offer the chance to 
observe rare or common animal and plant species in the capital.  

   

Visit the Cité des Sciences 

 

A vibrant place that's a paradise for both kids and adults, offering 
a constant stream of things to do, discoveries to make, and plenty 
to learn. 
Metro : line 7, station Porte de la Villette 
Bus : lines 71, 139, 150, 152 (Porte de la Villette) 
Tramway : T3b (towards Porte de Vincennes - Porte d'Asnières, station 
Porte de la Villette) 

 

   

Discover the GoodPlanet Foundation at the heart of the Domaine de Longchamp 

 

The Longchamp Castle, an imposing 19th-century building, hosts 
exclusive exhibitions on two floors. The Domaine’s Park 
encompasses 3.5 hectares of preserved nature, photo exhibitions, 
and several artworks scattered along an original path in nature. In 
the middle of the park, "La Clairière" is a true green oasis in the 
woods where you can find organic and local food options, outdoor 
games, concerts, and engage with committed individuals and 
organizations every weekend.  
Metro : line 1 (station Porte Maillot, prendre la sortie André Maurois) + 
bus 244  OR line 10 (station Porte d’Auteuil) + bus 241 
RER : line C, station Neuilly – Porte Maillot + bus : line 244 

 

 

Take a stroll in the forests near Paris 

 

The Fontainebleau region: This forested massif provides a 
peaceful haven for various outdoor activities such as climbing, 
hiking, mountain biking, and dog sledding.  
Don't miss the opportunity to visit the Fontainebleau Castle, a 
former royal and imperial residence.  
Transilien : from Paris Gare de Lyon, line R 

 

   

 

The natural domain of Saint-Germain-en-Laye: The castle where 
Louis XIV was born now houses the National Archaeology 
Museum and is surrounded by a natural domain of nearly 3,500 
hectares, perfect for long family walks. It offers a breath of fresh 
air away from the city's hustle and bustle. 
RER : line A (station Saint Germain en Laye) 

 

 

 


